留学だより vol. 4

Ciao! イタリアに留学中の 16 期渡邉です。あっという間に今年もラストスパート! 2024 年は皆さんにとってどんな年でしたか? 私にとって 2024 年は、漢字で表すなら「伸」です。

★学校生活★

今更ですが、私が今学期に履修していた教科について細かく書こうかなと思います。

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日
Matematica	Spagnolo	Inglese	Geografia	Chimica
"	Chimica	Informatica	Diritto	Religione
Italiano	Informatica	Scienze Motorie	Economia	Diritto
			Aziendale	
11	inglese	JJ	Biologia	Economia
Inglese	Matematica	Geografia	Spagnolo	Italiano
Biologia	Geografia	Italiano	Matematica	Spagnolo

- ・Matematica(数学) 数学は方程式や多項式を中心にやっています。難易度は内容によって変わりますが、基本的に簡単です。先生が基本的に怒っています。
- ・Italiano(国語) この授業がさらに3つに分かれていて Grammatica (文法)、Letteratura (現代文・古文)、Storia (歴史) の3つを一人の先生が受け持っています。愛のある先生ですが、3つとも難しすぎて頭がショート気味です。ローマ史は得意です!
- ・Inglese(英語) 英語の先生も優しいです。イタリアのお母さんだと思っています。スピーキングを重視している印象です。
- ・Biologia(生物) 生物の授業は実験がなく、座学で仕組み・構造を理解する授業で内容も日本よりずっと難しいです。半分は勘で単語の意味を予想して授業を受けています。
- ・Spagnolo(スペイン語) クラスメイトはスピーキングを学んでいますが、私はちんぷんかんぷんかので文法書で文法を学んでいます。クラスメイトの南米出身組が横で教えてくれます。
- ・Chimica(化学) 化学の先生は数少ない男の先生です、内容はそこまで難しくないですが、計算問題などを解くのではなく記述式で構造を自分で説明するタイプのテストなので大変です。
- ・Informatica(情報) 日本の授業とほとんど同じです。先生がたくさん気にかけてくれます!比較的成績が取りやすい授業です。

- ・Geografia(地理) 世界の地形を学ぶのに加えて、社会問題や国際情勢についても学びます。先生が日本の話題が出るたびに話しかけてくれて嬉しいです。
- ・Scienza Motorie(体育) 私は留学生向けのイタリア語レッスンを受けているのであまり体育の 授業に行きませんがバレーボールなどをします。体育着はないです。
- ・Diritto 日本語で当てはまる単語が思いつきませんが、強いて言えば公民のような授業で、憲 法や国会、政治の仕組みについて学びます。おわかりいただけたでしょうか。楽しくはないです。
- ・Economia Aziendale(経済) 税率をエクセルで計算したり、経済の仕組みを学んだりしています。数少ない男の先生の一人です。いまだに完璧に理解できたことはありません。

最近はクリスマスということで Assemblea (学年レク) が開催され、Tombola という南イタリア 発祥のビンゴのようなゲームをみんなでしたり、タレントショーが行われたりしました!トンボ ラはビンゴと異なったカードで横一列の中で最初に2つ開けた人、3つ開けた人、4つ開けた人、5つ開けた人でそれぞれ賞が分けられています。私の友達は景品でワインをゲットしていました!お母さんにプレゼントするらしいです♡イタリアっぽいですね~

クリスマスといえばイタリアでは、Presepio と呼ばれるジオラマを作ります。キリストの誕生の瞬間を小さな人形を使ってジオラマで表現しています。教会などにも展示されていますが、私は家でもやりました。「好きなように作ってみて!」と言われたので並べてみましたが、学校から帰ってきたら、ものすごく変わっていました、ホストマザーへ。気づいていますよ。



★ローマの休日 vol. 3 ★



またまたローマに行ってきました。今回の旅の目的は、なんといってもサン・ピエトロの巨大クリスマスツリーのライトアップ!ホストファミリーの別荘が近くにあるので歩いて向かいました。イタリアの気温は11月くらいから安定してはいますが、夜と朝は冷え込みます。ライトアップ初日ということでたくさんの観光客に溢れており、皆がライトアップを待っていたのですが、なんと、合計で3時間も極寒の中で待ちました。私は途中で寒すぎてランニングを始め、ホストマザーは体調が悪くなり、ハプニングが多発しましたが、本当に綺麗でした~サン・ピエトロの後方にある噴水も夜には光っていて、ツリーと合わさってすごく印象的な景色でした。ですが、それ以上に帰宅後あったかい部屋で食べたピザが一番美味しかったです。

★Arezzo でのホームステイ★

AFS の企画で、トスカーナの Arezzo という街で違う家庭にホームステイしてきました!この街はクリスマスマーケットで有名でペルージャ以上にクリスマス色に染まっていました。



初日はホストファミリーと会った後、ホストシスターの友達と家で遊んで、夕食にピザを手作りしました!2日目は留学生みんなで、言語学に特化したホストスクールに行き、それぞれの国についてのクイズをしたり、一緒に授業を受けたりしました。日本語の授業はなかったので、中国語の授業について行きましたが、小石川で受けていた第二外国語の授業のおかげで、いくつかのフレーズを披露できました。特にウケが良かったのは「老师好!」です。皆さんも使ってみてください。

放課後はホストシスターのリクエストで日本料理レストランに行きましたが、イチゴとクリームチーズがのった寿司が出てきて、なんとも言えない気持ちになりました。イタリア人とドイツ人からすると美味しいみたいです!私はラーメンを注文して、懐かしい味に少し温かい気持ちになりました。その後、ショッピングをしたり、クリスマスマーケットに出かけたり、ルナパーク(期間限定の遊園地)に行ったりしました。寒かったですがそれ以上に楽しい時間でした。友達みんなでディナーをして、その後はボウリングに行きました。イタリアのボウリングは日本のものと全く同じで、本当に楽しかったです。イタリアあるあるで、遊びに出かけるのがディナーのあとだったので、すごく眠かったですが、良い思い出になりました(笑)。



★12 月の心の俳句★

喜怒哀楽 試行錯誤の 3ヶ月 残すところも 後200日

これは字余りですか?わかりませんが、2024年最後ということで特別、短歌にしてみました。冒頭でも触れましたが、今年はすごくあっという間の一年でした。留学期間もそうですが、準備の期間も込みで、とてもはやく過ぎていった印象です。イタリアに来て早くも 100 日が経ち、残すところ3分の2です。皆さんにとってどんな一年だったでしょうか?年越しそば食べて、大掃除もして、目標も決めて、準備万端で、「さあ!カモン!2025!」という勢いの今日この頃です。この3か月、私の留学だよりを読んでくれて本当にありがとうございました。メリークリスマス!良いお年を。